

0039
2009.

CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL SEGURA OFICINA DE PLANIFICACIÓN HIDROLÓGICA	
ENTRADA	FECHA 3 - DIC. 2013
	Nº 469/2013
PASE	COPIA <input type="checkbox"/> A ORIGINAL <input type="checkbox"/>
Para informe	
Para despachar conmigo	
Para el control de la	
PLANIFICACIÓN HIDROLÓGICA	

COMUNIDAD DE REGANTES
CAMPOS DEL RIO Y LOS RODEOS
CIF. G- 73235335
C/ ESCUELAS S/N
30191 - CAMPOS DEL RÍO (MURCIA)

Campos Del Río, 21 de noviembre de 2013

SR. PRESIDENTE DE CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL SEGURA
PLANIFICACIÓN HIDROLÓGICA

Asunto: aportación para la Planificación Hidrológica de la cuenca del Segura.

La comunidad de Regantes de Campos del río y Los Rodeos

EXPONE:

1. INTRODUCCIÓN.

El río Mula es un afluente del Segura, teniendo como afluente el río Pliego. Desde época ancestral, más de diez siglos que haya constancia histórica, dichos ríos traían un caudal más o menos constante, excepto en épocas pluviales y de sequía. Sin embargo, desde la década de los noventa, o sea, desde hace unos veinte años. Los caudales de estos ríos han ido desapareciendo, llegando estos últimos años a su total sequía.

Ambos nacimientos prácticamente se han secado, pasando agua por dichos cauces solamente si llueve.

2. PROBLEMÁTICA.

- a) Durante varios meses del año el río Mula a su paso por Campos del Río no trae caudal alguno. Creemos que el motivo o causa de esta situación son los numerosos pozos (más de veinte) que se han realizado en las cabeceras de los ríos y en el curso alto de los mismos. Tanto de comunidades de regantes como particulares, con y sin control de los mismos. Expertos canadienses han realizado estudios sobre esto, llegando a la conclusión de que estos pozos también pueden ser causa de movimientos sísmicos, al haber bajado el nivel freático en varios metros en vertical.
- b) Otro problema existente en la cuenca, es el que se pudiera deber al recrecimiento del embalse de la Cierva, en unos seis metros, dividiendo el río Mula en dos tramos totalmente diferentes en cuanto a sus ecosistemas.
- c) También influye directamente en el cauce del río Pliego y Mula, el cambio del uso de la presa de Pliego, antes de contención de avenidas o defensa, y ahora de abastecimiento de regadío.

3. PROPUESTAS.

- a) Realizar un estudio específico de los recursos hidrológicos de la parte media y baja del río Mula, a su paso por Albudeite, Campos del Río, Los Rodeos y Alguazas. Ya que en el estudio previo realizado, no refleja la problemática real de estos municipios.
- b) Pedimos que se tomen las medidas oportunas y necesarias para el control y regulación de los pozos y extracciones de aguas superficiales de ambos ríos.
- c) Que el Nuevo Pantano de Pliego, regule durante los meses de estío un caudal sanitario (limpieza de charcas de peces muertos e inmundicias), un caudal ecológico (para salvar la flora y la fauna) y un caudal de riego de socorro (para no perder la huerta de Campos del Río).

Esperamos que Confederación Hidrográfica del Segura tenga en cuenta nuestras propuestas, a fin de que podamos disfrutar todas las comunidades de regantes de la cuenca del río Mula, de los mismos derechos y recursos.

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

D. Matías Valverde García


VICEPRESIDENTE COMUNIDAD DE REGANTES
CAMPOS DEL RIO Y LOS RODEOS